

ABSTRAK

Mr Abdulkarim Dueramae. *Pengelolaan Dana Zakat Produktif Dalam Optimalisasi Ekonomi Masyarakat (Studi Deskriptif di Badan Amil Zakat Nasional (BAZNAS) Kota Cimahi).*

Zakat merupakan salah satu dari rukun Islam yang wajib dilaksanakan oleh umat Muslim. Pengelolaan zakat yang baik dapat mengentaskan kemiskinan dari lingkungan masyarakat. Zakat yang dikelola secara produktif berdampak positif bagi masyarakat miskin, mereka yang mendapatkan anggaran zakat bisa mendayagunakan anggaran tersebut dengan produktif, agar kelak mereka dapat mandiri dan mengganti perannya menjadi *muzakki*.

Teori yang digunakan dalam penelitian ini berdasar pada teori pengelolaan zakat yang terdiri dari tiga tahapan yaitu; pengumpulan, pendistribusian atau penyaluran, dan terakhir pendagunaan atau pemanfaatan yang dilaksanakan oleh para penerima zakat.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui strategi program dana zakat produktif, hambatan, serta hasil dan evaluasi dari program dana zakat produktif yang dilakukan oleh Badan Amil Zakat Nasional (BAZNAS) Kota Cimahi sebagai upaya yang ditempuh untuk meningkatkan kesejahteraan ekonomi masyarakat.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode studi kasus (*case study*) serta dengan pendekatan kualitatif. Adapun teknik pengumpulan data menggunakan metode observasi secara langsung ke tempat penelitian; melakukan wawancara dengan narasumber yang bersangkutan, terakhir mengambil dokumentasi yang berkaitan dengan pengelolaan dana zakat produktif untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat pada BAZNAS Kota Cimahi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa pengelolaan dana zakat produktif yang dilakukan oleh Badan Amil Zakat Nasional (BAZNAS) Kota Cimahi mempunyai beberapa strategi yang digunakan, diantaranya adalah membuat Gerakan Cinta Zakat. Kemudian BAZNAS Kota Cimahi berkoordinasi dengan Bank BJB Syariah, Dinas Perdagangan Koperasi dan Industri, serta para pejabat daerah. Hambatan yang dihadapi oleh BAZNAS Kota Cimahi adalah anggaran yang tidak memadai karena dana yang dibutuhkan oleh *mustahik* terlalu besar dan tempat untuk kantor BAZNAS yang terkendala.

Dari pemaparan hasil penelitian dapat disimpulkan bahwa pengelolaan dana zakat produktif yang dilakukan oleh Badan Amil Zakat Nasional Kota Cimahi sudah menerapkan tugas dan fungsinya dengan baik, meskipun dalam proses pelaksanaannya Badan Amil Zakat Nasional Kota Cimahi mengalami beberapa hambatan baik dari pihak internal maupun eksternal.

Kata Kunci: Pengelolaan, Zakat, Produktif